
香港男子排球代表陳獻略日前正式加盟泰
國職業排球聯賽；據報稱，陳獻略將効力泰
國蘭實大學排球會，並將會穿上5號球衣，
並有望在1月28日於其處子戰上陣，成為香
港首名海外職業男子排球員。

任模特兒及歌唱組合
現年23歲的陳獻略，身高181cm，為甲
一組南青的二傳手；同時，陳獻略不但有兼
職模特兒工作，更是香港男子歌唱組合
「R-ICE」的成員之一。
陳獻略在日前記者會上指自己感激球會給

予他機會，令他成功進軍海外打排球，他將
會於場上場外融入球隊。
泰職聯共有8支隊伍，各隊有兩名外援球
員名額，賽季於11月至3月以雙循環賽制進
行，而次輪比賽已剛於上星期開始。陳獻略
今次加盟後，有望在1月28日於其處子戰上
陣。泰國蘭實大學排球俱樂部剛於去年正式
登陸職業聯賽，球隊以在職聯中累積經驗，
提高球員水平為發展目標。 ■記者梁啟剛

首港將進軍海外職業男排

陳獻略轉戰泰國排球聯賽
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據中國擊劍協
會日前消息，中
國女子重劍隊在
2016－2017賽季
國際劍聯女子重
劍世界盃巴塞羅
那站發揮出色，
包攬了個人和團
體兩枚金牌。
在團體賽中，

由孫一文、項譯
宣、朱明葉、鍾

佩瑩組成的中國女重平均年齡僅有22歲，
姑娘們在分別戰勝加拿大、烏克蘭和法國隊
後，在決賽中和世界排名第一的愛沙尼亞隊
遭遇。面對強敵中國女重的年輕選手們打得
並不手軟，一路和對手鏖戰至最後一局還是
平分，最終里約奧運會個人賽銅牌獲得者孫
一文壓陣出戰，幫助中國隊以22:21險勝奪
金。
在率先打響的個人賽中，中國隊派出的

11名選手除五號種子孫一文外全部未能晉
級32強。但「獨苗」孫一文此後越戰越
勇，戰勝各路好手闖入決賽，並以15:11擊
敗愛沙尼亞選手恩布里奇，為中國擊劍隊獲
得2017年的首金。
中國女重隊上一次在世界盃分站賽中包攬

兩金還是在2015年5月的世界盃南非站。
■新華社

世界盃巴塞羅那站

中國女子重劍隊袋兩金

■■中國劍擊小將中國劍擊小將
孫一文孫一文。。路透社路透社
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計劃改變灣仔運動場用途
霍震霆冀政府聽體育界意見

香港文匯報訊（記者潘志南）香港
奧委會暨港協會長霍震霆昨日首度對
政府計劃改變灣仔運動場用途開腔表
態，他希望政府能夠坐下來，聽取體
育界的專業意見。
「Samsung 2016 年度香港傑出運

動員選舉」昨午完成傳媒投票，霍
震霆在活動上主動提到特首在施政
報告中，計劃拆除灣仔運動場配合
地區發展的熱門敏感議題。
霍震霆表示：「政府強調金融，灣

仔運動場位置黃金地段，用來拓展目
前香港會展是適合的，但是否考慮為
體育作出彌補。港協擁有各項體育總
會，能給出專業意見，政府大可和體
育界坐下來溝通，在發展和支持體育
取得平衡。希望明年新政府上台可成

立跨部門解決灣仔運動場及香港政府
大球場的改建計劃。政府非常強調程
序，但體育界就強調時間和目標，運
動員每四年就要定下目標爭取獎牌，
不能等，希望新政府能夠正視這個問
題。」

李慧詩吳安儀傑運叮噹馬頭
另外，「牛下女車神」李慧詩與去

年在香港傑出運動員選舉奪得「星中
之星」的女子桌球世界冠軍吳安儀，
目前在香港傑出運動員公眾投票中得
票叮噹馬頭；其後依次排名為羽毛球
男將伍家朗、男子劍擊手張家朗、跳
遠男子運動員陳銘泰、殘奧硬地滾球
員梁育榮、乒乓球手黃鎮廷、高爾夫
女將陳芷澄及女子泰拳手胡凱欣。

■■香港傑出運動員選舉昨日香港傑出運動員選舉昨日
進行傳媒投票進行傳媒投票。。 潘志南潘志南攝攝

■■香港奧委會暨港協會香港奧委會暨港協會
長霍震霆長霍震霆。。 潘志南潘志南攝攝

香港文匯報訊（記者 郭正謙）亞冠盃外
圍賽第二圈今晚8時將於香港大球場上演，
力爭殺入分組賽的港超球隊傑志將面對越南
球隊河內FC的挑戰，對手今仗陣容未算完
整，剛遭遇兩連敗的傑志主場出擊下有望
「反底」重振軍心。
奪得高級組銀牌冠軍後傑志狀態明顯回

落，接連敗於大埔及南區腳下罕見地遭遇連
敗，而球隊在頻密賽程下亦開始受到傷患困
擾，前鋒艾力士因傷肯定缺陣，而新援華杜
斯亦有輕傷在身，主帥朱志光希望藉主場之
利贏得這場重要勝利：「打入亞冠分組賽是
我們今季主要目標之一，雖然球隊最近連輸
兩場，不過球隊上下已經收拾心情，坐擁主
場之利下有信心可以過關。」預計傑志今仗
會起用林嘉緯擔任中場指揮官，而辛祖則於
前線衝鋒陷陣，至於艾里奧、金東進及金奉
珍則會組成三中堅。
目前在越南聯賽排名第二的河內FC今仗

未有以「夫添」來港，曾効力巴黎聖日耳門
的法國前鋒羅列阿諾以及烏干達國腳中場奧
羅亞均未有隨隊，隊長馬龍克萊將是傑志防
線的最大威脅，這名阿根廷前鋒表示球隊是
為勝利而來：「我們知道傑志是一支實力不
俗的球隊，在亞協盃有很好的成績，雖然我
們還處於季初狀態，不過球隊為今仗做了充
足的準備，有信心可以晉級。」

亞冠盃外圍賽第二圈

傑志有望主場「反底」

■■ 傑 志傑 志
前 鋒 辛前 鋒 辛
祖祖((右右)) 。。
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國家體育總局副局長高志丹說：「習總書記多次就北
京冬奧會籌辦工作做出重要指示，再次親臨現場考

察，並親切看望鼓勵我國冰雪健兒，體現了對我國體育
事業的親切關懷和對北京冬奧會籌辦備戰工作的高度重
視。」
高志丹表示：「總書記的重要指示是我們全面推動

2022年冬奧會籌辦工作和各項體育事業深入發展的根本
遵循和前進方向，將激勵全國體育工作者為建設體育強
國更加奮發進取，同心共築中國夢。我們將認真學習貫
徹總書記指示精神，提振精神，補齊短板，全力以赴備
戰平昌冬奧會、東京夏奧會和北京冬奧會；大力發展群
眾體育，推動冰雪運動的普及和發展。」

宋鵬飛：夢想站上最高領獎台
國家體育總局冬季運動管理中心滑雪一部部長楊東表

示，受到了習總書記的親切接見非常受鼓舞。他說：
「我向習總書記介紹了隊伍的情況。我覺得不僅是我們

的項目，我們整個冬季項目都要
取得好成績，為國爭光，為人
生添彩。我們要全力以赴
抓好訓練，特別是在2022
年北京冬奧會上取得
好成績，回報國家和

人民的重托。」
自由式滑雪空中技巧是中國雪上的重點項目，韓曉鵬在

2006年都靈冬奧會上為中國代表團奪得了首枚雪上金
牌。作為這個項目的後起之秀，20歲的宋鵬飛表示，他
要以韓曉鵬等前輩為榜樣為國爭光。宋鵬飛說：「我非常
幸運，習總書記問了我的年齡，還勉勵我說5年之後年齡
正好，要加油好好幹。我感覺特別光榮，從來沒有想到能
這麼近距離地和習總書記說話，其實我感覺自己做的都是
應該做的事情，能夠和習總書記交流特別激勵我。」
宋鵬飛說：「我特別希望能夠參加2022年北京冬奧
會，畢竟是在自己的家門口。我想成為『韓曉鵬』，練
這個項目的人都有一樣的夢想，站上最高領獎台。」

許秀娟：為冰雪事業作出貢獻
單板滑雪U型場地也是中國的優勢項目，部分國家隊

隊員和青年隊隊員在崇禮集訓，他們今次也見到了習總
書記。許秀娟說：「我非常開心，同時也感到了責任更
重。為了祖國冰雪事業發展更好，我也需要作一份貢
獻。冰雪是我生命的全部，我不會放棄，希望2022年站
在領獎台上。」
同為隊友的王雪梅表示，在見到習總書記之後，感受

自己像一名戰士，肩負着祖國的榮譽。她說：「習總書
記鼓勵我們要有志向，這讓我覺得有一種責任和使命
感。能夠成為中國備戰2022年冬奧會的一員，我感覺非
常榮幸。中國單板滑雪Ｕ型場地有像蔡雪桐、劉佳宇這
樣的一流運動員，但我也會不斷努力，為國爭光。」
自由式滑雪U型場地是一個新興的項目，國家隊在

2016年剛剛建立。不過國家隊運動員孫敬
博說，年輕意味着有更大的潛力。他

說：「今天我在現場聽了習總書
記的講話，學到了很多。他勉勵
我們努力為 2022 年冬奧會備
戰，為國爭光。我們現在雖然和
世界一流水準還有差距，但是我
們還有時間，一定會趕上他們，
拿到好成績的。」 ■新華社

中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平日前在河北省張

家口市考察北京冬奧會籌辦工作並看望了正在雲頂滑雪場集訓的國家

滑雪隊運動員。總書記的親切關懷和重要講話使大家深受鼓舞，大家

紛紛表示將牢記總書記的殷切期望和熱情勉勵，奮力拚搏，在2022

年北京冬奧會上不負重托、為國爭光。

■日前，國家奧運跳水金牌選手秦凱
在社交平台上傳一張啟程回家的照
片，稱自己坐臥鋪回家過年，回憶兒
時的記憶，永遠不忘初心。不過網友
們對此感到驚訝，認為堂堂奧運金牌
得主秦凱，竟然也要坐硬臥回家。

網上圖片

不 忘 初 心

■■韓曉鵬在韓曉鵬在20062006年都靈冬年都靈冬
奧會上為中國代表團奪得了奧會上為中國代表團奪得了
首枚雪上金牌首枚雪上金牌。。 法新社法新社

■■習近平考察北京冬奧習近平考察北京冬奧
會籌辦工作會籌辦工作。。 新華社新華社

■■單板滑雪單板滑雪UU型型
場地是中國的優場地是中國的優
勢項目勢項目。。 美聯社美聯社

■■許秀娟希望於北京冬奧許秀娟希望於北京冬奧
站在領獎台上站在領獎台上。。 新華社新華社


